

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Precios de suscripción

Alcoy al mes 1'50 Ptas.
Para los obreros al mes, 0'75 Ptas.
Fuera al trimestre 4'50 Ptas.
Número atrasado 0'15 Ptas.

Alcoy, Jueves 21 de Septiembre de 1911

Redacción y Administración
Calle Pintor Casanova
Nº 24

La cuestión del día

HUELGAS EN ESPAÑA Y GUERRA EN EL RIF

Ocaso del movimiento revolucionario.—(Nuestro servicio telegráfico y telefónico)

Víctimas del sindicalismo han perecido en los encuentros con la fuerza armada muchos centenares de obreros, muchos de ellos agenos á toda lucha durante las huelgas actuales.

Si después de esta lucha duermen tranquilos los promovedores de tales conflictos por fuerza han de ser de madera de caimanes.

Esas víctimas de su mandato dictatorial y antihumano, habrán de perseguirlas constantemente, constituyendo su pesadilla hasta la hora del eterno sueño.

Es bonita la contradicción en que vienen los sindicalistas. No quieren guerras internacionales, no quieren efusión de sangre; no quieren violencias de ninguna especie; pero cuando ellos desean aumentar en unos céntimos el precio de su jornal, ó disminuir en unos minutos la jornada de trabajo, ó implantar la revolución como ahora se pretende, se declaran en huelga, acuden á todo linaje de violencias, predicen la guerra social, incendian fábricas y conventos, vuelan puentes, matan á los soldados, «sabotean» las propiedades de sus principales maestros ó jefes, dejan en muchas partes á la población sin agua, sin luz, sin subsistencias, e impiden con amenazas de muerte la entrada en los puntos de sus vaniduosas correrías de toda clase de comestibles.

Las guerras serán muy bárbaras; pero sobre que algunos casos se hacen inevitables, no lo son tanto como la tiranía sindicalista. En las guerras se respetan los hospitales y los enfermos y se permite curar los heridos, y en las huelgas revolucionarias, no. Los sindicalistas, á pesar de sus alharacas humanitarias no dan cuartel á nadie y de nadie se compadeceen. Respondan los centenarios de ciudadanos muertos. Que hay burgueses despiadados que en sus talleres dejan morir físicos á obreros, es un hecho cierto; pero la cruentad de unos señores sin conciencia, que las leyes y el espíritu del tiempo van eliminando poco á poco, no justifica la cruentad de los sindicalistas al decretar, con sus hechos, la muerte de tantos seres humanos que no les hacían ningún mal.

Cuando Napoleón al más guerrero y militarista de los personajes históricos modernos, estableció el bloque continental, solo privó á Europa de los productos coloniales, de escasa utilidad en aquel entonces. Los sindicalistas, que quieren pasar por los conscientes del mundo, han superado en sus mandatos dictatoriales al capitán del siglo XIX, no han respetado nada: todo lo vejan y destruyen.

Cuando se procede así, no hay derecho á llamarse pacifistas, enemigos de los horrores de la guerra, de la fuerza bruta, de todo género de violencia.

Sean más frances y digan que pers-

guen la disolución de los ejércitos, la desmoronización del soldado para preparar la revolución social, y para servirlos, los socialistas, los que se apoderan de las armas para un ensayo de tiranía «sans enlattice» con apariencias de legalidad.

EN ALCOY

Tranquilidad

La tranquilidad es completa en nuestra población.

Los paseos, plazas y calles céntricas se ven á todas horas invadidas por un público numeroso, formando grupos y comentando el estado de la huelga y el movimiento obrero que se desarrolla en toda la nación.

La noche última transcurrió en completa calma.

Noticias varias

Un viajero llegado recientemente de Valencia, ha manifestado que el encuentro de la benemérita con los revolucionarios, origen de los sangrientos sucesos allí ocurridos fué porque uno de los huelguistas disparó su revólver contra un grupo de civiles, matando á un guardia.

La benemérita atacó al criminal, refugiándose éste en un urinario.

Desde allí siguió disparando contra los guardias, hasta que «cayó» acribillado á balazos.

Comunican de Alicante que sin fundamento se ha dicho que algunas sociedades obreras holgarían como acto de solidaridad á la huelga de Bilbao.

En el Centro de Sociedades Obreras no se ha celebrado ninguna reunión en tal sentido.

También se dijo que los cajistas de los periódicos locales no trabajaran hoy.

Aunque algo había de esto, se ha desmentido por no haberse acordado por la sociedad de tipógrafos, legalmente constituida.

La autoridad ha tomado sus precauciones según hemos podido ver por la guardia civil que se halla acuartelada en algunos locales habilitados para dicho objeto en la calle de Maisonneuve.

No se ha hecho ninguna detención.

— Nos dicen de Eliche que reina tranquilidad siguiendo reconcretada la guardia civil.

Un rumor grave

Nos hacemos eco de un rumor que

ha circulado entre los grupos de huelguistas durante el día de hoy.

Se dice que han llegado después de promover disturbios en Valencia y Jávea algunos sujetos extranjeros para convertir nuestra ciudad en campo de sus correrías.

Solo á título de información, consigamos la noticia.

Circular del gobernador

D. Rufino Beltrán gobernador civil, al dar cuenta de la suspensión de las garantías constitucionales ha dirigido á todos los habitantes de los pueblos de esta provincia la siguiente circular:

Al daros cuenta del anterior decreto, cuyo cumplimiento me compete, espero poder hacerlo sin alterar la vida normal de esta provincia, cuya tranquilidad tanto á todos nos interesa, y seguir de que la no desmentida cultura de sus habitantes ha de ser mi principal auxiliar; en ella confío para que desoyendo ajenos requerimientos de perturbadores, que no serán seguramente buenos alicantinos, consigamos que no se interrumpa vuestro trabajo honrado, al que tenéis derecho, y que yo estoy dispuesto á defender con energía.

Una novela fantástica

Ni más ni menos. Una novela se ha compuesto en Valencia á costa de los pacíficos vecinos de Alcoy. Se dice que en nuestra ciudad han ocurrido graves desórdenes hasta el extremo de haberse incendiado fábricas y conventos y de haberse apoderado los sedicentes del cuartel de Infantería.

Un dellrio, nada más.

Buena idea

Una vez mas hemos de hacer constar el disgusto que reina entre una gran mayoría de trabajadores, que ven injustificado este paro tan arbitrario y dictatorial.

Las autoridades según opinión de estos obreros, deben garantizar la libertad del trabajo, imponiendo á cuantos se muestran reacios á este movimiento.

Telegramas oficiales

El Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, en telegrama del día de hoy, comunica al señor Alcalde lo siguiente:

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros me telegrafia lo siguiente: Hasta esta hora no se ha registrado el menor hecho de perturbación del orden en Madrid. Han salido algunos periódicos y luego saldrán otros. Circularán los tranvías, omnibus, carros y bastan-

tas carruajes. — Se practican normalmente todos los servicios de limpieza y abastecimiento, y están abiertas las tiendas. — Las noticias de provincias, en su inmensa mayoría son satisfactorias. — Los trenes, servicios de estaciones, afirman la seguridad dada al Gobierno de que los agitadores revolucionarios no logran imponerse ni seducir á los empleados de los ferrocarriles. — Trabajadores patriotas á toda perturbación social sean cuales fueran sus ideas. En

muchas obras y en casi todas las fábricas se empieza el trabajo. Los periódicos publican telegramas sus correspondientes, considerando terminada la huelga de Bilbao. — Comercio, industria, todos los elementos sociales sin distinción de partido felicitan y ofrecen sus concursos al Gobierno.

El Ilmo. Sr. Gobernador civil de la provincia en telegrama de hoy, comunica al Alcalde lo siguiente:

El Sr. Ministro de la Gobernación telegraffia lo que sigue: El Capitán general de la sexta Región comunica desde Bilbao, á las nueve cuarenta, el siguiente telegrama. — Reina tranquilidad. Comisión ejecutiva huelga ha publicado acuerdo «diéndonos volver al trabajo» obreros mineros y fabriles quedando huelga «educada» á obreros mueble. Resaltada por completo normalidad.

Los panaderos huegan

A última hora de la tarde de ayer acordaron los panaderos de esta ciudad adherirse al general movimiento de todos los trabajadores, a pesar de la obligación que tienen contraída de avisar cinco días antes de que se declare la huelga de su oficio.

Las autoridades al tener noticia de esta decisión citaron á los directores de la sociedad de panaderos recordándoles el compromiso, de que antes hicimos mención.

Esto no obstante instaron en secundar la huelga.

Para que no faltara tan indispensable artículo, nuestra primera autoridad militar dispuso que los soldados del Regimiento de Vizcaya sustituyeran á los panaderos huelguistas.

A los obreros alcoyanos

Realizado por vosotros el acto de solidaridad hacia vuestros compañeros del resto de la Nación, significado en un pacífica y ordenada huelga general,

durante la cual ha predominado la cordura y sensatez, que como pueblo culto os caracteriza, ningún fin práctico tendría ya el prolongar indefinidamente el paro de los trabajos de las fábricas y talleres de la localidad, paro que, aparte el perjuicio que en general reporta á la población, viene á perjudicaros á vosotros en primer término.

Por ello, pues, y estando todos los patronos dispuestos á reanudar el trabajo tan pronto lo decidáis vosotros, á vuestra sensatez y cordura acudo, confiado en que, inspirándoos en vuestros levantados sentimientos de patriotismo, y á imitación de vuestros compañeros de otras regiones, y en especial de los de la cultísima ciudad de Valencia, depondeis la actual actitud de huelga, haciendo que la población recobre la normalidad y que al silencio que reina hoy en los talleres y fábricas, signo de desolación y ruina de todos los intereses, sustituya el trepidar de la maquinaria, símbolo de vida y prosperidad.

Así lo espera de la sensatez, cordura y patriotismo de todos

vuestro Alcalde,

Vicente Pascual.

Lo que contestan los patronos

Esta mañana á las diez en la Casa la Bolla se ha celebrado junta de fabricantes de paños de la localidad, estudiando la proposición presentada por los trabajadores.

Acordóse rechazar dicha petición por considerarla completamente inadmisible y por ser altamente perjudicial á la industria lanera.

Respecto al segundo punto contestan que no es de su competencia el fijar los días de fiesta.

Las Navas en Alcoy

Este tarde ha llegado á esta ciudad el batallón de Cazadores de las Navas que recorre toda la región de Valencia dedicado á la inspección.

Probablemente saldrá esta noche, de esta población.

Lo que piden los obreros

Los directores de las sociedades obreras celebraron ayer una reunión que versó sobre las proposiciones que presentan á los patronos á fin de obtener

Sigue en la segunda plana

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

LUZ Y TAQUÍGRAFOS

Se dice que numerosas personas de distintos puntos de España, se proponen presentar los exámenes de Lerroux en la Universidad de Granada. En algunas capitales se habla incluso de la organización de trenes botijos.

Nos parece una admirable idea, aún cuando desagrade al señor Lerroux, quien se examinará muy cohibido si sabe que España entera le contempla. Un movimiento de curiosidad se halla muy puesto en razón. Desde el punto de vista académico, es natural que desperte interés un estudiante que tiene la gallardía de solicitar que le examinen de veinte asignaturas de un solo golpe; y desde el punto de vista político, también nos parece justificadísima la expectación del pueblo. No siempre hay facilidad de poder averiguar en un momento, hasta dónde llegan los conocimientos y la cultura de los hombres que influyen en la marcha general del país, aspirando a dirigirlo y gobernarlo.

Para los republicanos, por ejemplo, el examen de Lerroux es de una gran transcendencia; los republicanos de toda España deberían realizar un sacrificio para presenciar el torneo académico de una personalidad tan significativa dentro de su partido. A los no republicanos interesa asistir a los exámenes para defender a los católicos granadinos de las murmuraciones a que dará lugar seguramente el fallo.

Lo sensible sería que los excursionistas perdieran el viaje y que Lerroux, al ver tanto público, renunciase al examen, aplazándolo para mejor ocasión, bien que los curiosos llegaran tarde y resultase que al presentarse ellos en la Universidad les dijese que Lerroux se acababa de examinar o que se había examinado el día antes.

Algo difícil resultaría porque veinteañeras no se despachan en media hora.

Sin embargo no es imposible y, preveniendo esta contingencia, no nos parece desacertado que los de Granada envíen todos los días a la Universidad un taquígrafo para que proceda a tomar notas del examen apenas los bedellos llamen al estudiante don Alejandro Lerroux.

Taquigráfico el examen del señor Lerroux, podrá confeccionarse un bonito tomo cuya edición, costeada por una suscripción pública, podría regalarse a don Amalio Gimeno, y a don Natalio Rivas, ministro y subsecretario del departamento, a quienes ha cabido la honra de apadrinar el colosal esfuerzo pedagógico del batallador caudillo revolucionario.

Todo, menos consentir que los exámenes de Granada queden en la obscuridad.

CIRVENT

Los gobernantes que pactan con los revolucionarios, no tienen derecho a reprimir sus desmanes. Los que tal hacen no pueden menos de ser llamados inconsecuentes.

Se Vende un motor de gas rico casero, nuevo, sistema Crossley de uno y medio caballos de fuerza, que podría verse funcionando y lo cederían en condiciones ventajosas.

Darán razón en la Administración de este periódico.

COLEGIO "CERVANTES"

Hasta el 30 del corriente queda abierta la matrícula de segunda enseñanza colegiada, que podrá efectuarse todos los días laborables, de 11 a 12 y de 5 a 6 de la tarde en el local de la Escuela Pública que dirige don José Ribera.

El Secretario

J. Ribera

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana
Médico: D. José Martínez.
Practicante: D. Victoriano Coloma.

EL TRIGO

Los mercados productores nacionales se presentan grandemente flojos y con baja de bastante consideración.

Ha comenzado la campaña, y los labradores llevan sus trigos al mercado sin esperanza de recompensa. La oferta se prodiga mucho, y por esta causa la baja se ha acentuado en alguna importante plaza, como Valladolid, hasta el punto de pagarse ahora el trigo unos dos reales en fanega menos que la misma pasada.

Por otra parte, como se confirma que la cosecha va muy atrasada, y por esto la oferta de trigo nuevo no es lo que todavía se espera, nada se puede prejuzgar respecto a la marcha que habrán de seguir los precios. Parece que aún bajarán más, pero hay quien opina que no caerán hasta los bajos límites deseados por los fabricantes del litoral.

En Barcelona, el aspecto general del mercado es el mismo que el de la semana anterior; pero las causas de esta persistente calma han variado algo desde nuestra reseña anterior, pues a las ya consignadas hay que añadir la prolongación del veraneo que están disfrutando los principales comerciantes, por razones de la salud pública, que creen ver en peligro dentro de la ciudad.

Este pretexto no es justo, y valdría más confessar que no hay gana alguna de emprender negocios. La calma es, pues, completa.

De trigos del país han llegado por las estaciones del Norte y Francia unos 365 vagones.

En cuanto a harinas, persiste la paralización anterior.

En Alcañiz (Teruel) continúa paralizada esta plaza en la clase de cereales, de los que no se hace operación alguna, siendo los precios que rigen los siguientes: trigo de monte a 36 pesetas cahiz, 180 litros; de huerta, a 34. Harinas: superior, a 40 pesetas los 100 kilos; de 1, a 38; de 2, a 35. Salvados, el saco de 180 litros: tercilla, a 13 pesetas; cabezuela, a 9; menudillo, a 5; salvado, 14-25; tartara, a 4. Transporte a la estación ferroviaria, 2'50 pesetas tonelada.

En Jaén se cotiza el trigo a 10'25 pesetas fanega, 6 42 12 kilos.

En Sevilla, las compras y ofertas han disminuido a causa de las muchas existencias en las fábricas y por ofrecérseles a los labradores a menor precio del que pretenden por sus partidas.

Los embarques a Levante han sido buenos.

En Villada (Palencia) se ha cotizado el trigo a 39 reales las 92 libras.

Los principales mercados mundiales han mostrado muy francamente a favor de los vendedores, y en la mayor parte de los casos el trigo ha ganado en valor. En Inglaterra, el aumento se ha producido ante un mayor abastecimiento de trigo indígena. Los operadores franceses han continuado en la incertidumbre, por lo que a su producción se refiere. Entienden, por lo demás, que en el caso en que se vean obligados a hacer importaciones, tendrán que pagar precios más elevados que en la última campaña.

Otro hecho importante en la situación se encuentra en las abundantes compras, a precios muy elevados, a que ha procedido el Gobierno ruso, con objeto de cubrir las necesidades de las provincias, que sufren un grave déficit.

El Gobierno mima, teme y conquista privilegios para los republicanos y socialistas; en cambio pone dificultades y niega su cooperación a los obreros que se organizan en cristiano. Pues bien, señor Canalejas, ahora está recogiendo el fruto y seguramente que la cosecha será abundante si usted no rectifica.

Grandiosos aromáticos

desinfectantes para la boca

Se venden en la Droguería del Solado.

Juan Botella Reig

ALCOY

MÁQUINAS ESQUILADORES COOPER

— Para ganado de pelo y lana, las mejores conocidas hasta hoy, más prácticas y más económicas y de general uso en la Argentina, Bolivia, Uruguay, Rusia y demás naciones que figuran en

La Mutuelle de France et des Colonies

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS SOBRE LA VIDA

SOMETIDA A LA VIGILANCIA DE LOS ESTADOS FRANCES, ESPAÑOL E ITALIANO

FUNCIONANDO EN ESPAÑA CON ARREGLO A LA LEY DE 14 DE MAYO DE 1908

DOMICILIO SOCIAL: LYON (FRANCIA)

DELEGACIÓN ESPAÑOLA: Alcalá, 49, triplicado, Madrid

DIRECCIÓN REGIONAL DEL ESTE DE ESPAÑA.—Plaza de Cataluña, 4.—BARCELONA

Dirección de las Provincias de Alicante, Murcia, Albacete e Isla Ibiza, folleto, 12.—Alicante

CONSTITUCIÓN DE UN CAPITAL EN EFECTIVO

PERMITIENDO A CADA UNO ASEGURARSE

UNA DOTE PARA LOS HIJOS

UNA PENSION PARA LA VEJEZ,

UNA HERENCIA PARA LA FAMILIA.

UN LIBRAMIENTO DE QUINTAS

por entregas mensuales desde 6 PESETAS en adelante

Efectuadas solo durante 14 años

SUSCRIPCIONES REALIZADAS

(RAMOS VIDA Y FALLECIMIENTO)

Fin 1896 1 millón 617.000 frs.

Fin 1900 60 millones 952.000 frs.

Fin 1904 510 millones 478.700 frs.

Fin Marzo 1911 MIL UN millones 0518.000 frs.

419.617 SUSCRIPCIÓNES

Según lo prescrito en el artículo 22 de los Estatutos, los fondos de las Asociaciones Estado español se depositan en el Banco de España.

Los rendimientos que se obtienen en la Mutuelle de France et des Colonies, tanto para las Asociaciones en caso de Vida como para las Asociaciones en caso de Fallecimiento, exceden en mucho a los obtenidos en cualquier otra Compañía de Seguros sobre la Vida.

Para más detalles, dirigirse a la Dirección Regional del Este de España.—Plaza Cataluña, 4, y Calle Vergara, 16.—Barcelona.

Representante en esta ciudad, D. Eduardo Segura, San Mauro, 20

Anuncio autorizado por la Inspección de Seguros. (Art. 37 del Reglamento de 28 de Julio de 1908.)

Productos "Cooper"

primera línea en la estadística, peculiares.

REPARTIDORAS DE ABONO'S «COOPET».

De inmejorables resultados por la uniformidad y economía que para el agricultor supone este importísimo trabajo, al que hasta hoy no concedió el verdadero valor de sus funciones.

BOMBA «ECLAIR» y SPRAMOTOR «COOPER».

— A la acción eficaz de un buen fluido debe unir la racionalidad de su empleo, que se conseguirá previo el uso de estos aparatos, ultima vez en competencia entre sus similares de la mecánica moderna.

FLUIDO «ALBYN».

Para desinfección y tratamiento de las enfermedades contagio-infecciosas de los ganados la mar y cambio.

ANTIZON.—Tratamiento preservativo contra el tizón de los cereales.

DESINCRUSTANTE «KELVIN».

Para calderas.

PYNOLDNE.—Desinfectante sin olor desagradable para casas, hospitales, etc.

SAOLENE.—Jabón antiséptico en líquido para hospitales, lavaderos, casas particulares, edificios públicos, establecimientos, etc.

DESEINFECTANTE «PHAROS».

En fluido, de gran consumo para desinfección de material de ferrocarriles, letrinas, calles y todos los usos para que se emplean estos productos en gran escala.

FLUIDO «COOPER».

— Contra las enfermedades de la piel en los ganados. Tres veces más concentrado que los fluidos ordinarios.

FLUIDO «MILKROLL».

Desinfectante y microbicida sin igual. Indispensable en Balnearios, Casa de Baños, Hoteles, Fonda's, Teatros, Establecimientos de Beneficencia, Cuartelos, Barracas del Puerto, Estaciones, Cocheras, Tranvías, Vaquerías, Lavaderos, Veterinarios, Cuerpo de Sanidad, Médicos titulares, Círculos y Sociedades, Cafés, Oficinas públicas y del Estado, Cárcel y Prisiones, Centros de Enseñanza, etc. etc. y para el uso particular.

LA CASA Wm. Cooper y Sobrinos se comprenderá en mandar catálogos y precios de sus productos gratuitamente a quienes lo soliciten, poniendo sus iniciativas al servicio de la agricultura y ganadería españolas. J. M. B.

ABONOS INGLESES «COOPER».

Laboratorio a disposición de los clientes, fórmulas dictaminadas según las exigencias de cada tierra de cultivo.

La casa Wm. Cooper y Sobrinos se comprenderá en mandar catálogos y precios de sus productos gratuitamente a quienes lo soliciten, poniendo sus iniciativas al servicio de la agricultura y ganadería españolas. J. M. B.

SECCIÓN RELIGIOSA

Septiembre—21 San Mateo

SANTO DE MAÑANA

San Mauricio

Clase de la teoría práctica

de los tejidos

Dirigida por Miguel Mataix

Los que deseen matricularse podrán hacerlo desde 1.º de Septiembre hasta el 15 del propio mes, avistándose con el señor Mataix en su domicilio, Calle de Anselmo Aracil, Número 10, piso 3.º.

Dicho señor les informará de las condiciones para matricularse.

El Excelentísimo y Reverendísimo Sr. Arzobispo de esta diócesis, ha dispuesto que den anuladas las indulgencias

que concede por el alma de los difuntos, si los causa habitantes de los finados públicos

en la esquela mortuoria en algún periódico de los llamados anticlericales.

algunos beneficios para la clase proletaria.

Proponen 1º que cesen en sus faenas todos los sábados á las doce y á las nueve, los turnos del día y de la noche, respectivamente y 2º que se concreten cuáles son los días considerados como festivos.

Conferencian las autoridades.

Durante la jornada de hoy se han cruzado varios telegramas entre el gobernador civil y el alcalde de esta ciudad, quien le ha dado cuenta de la situación del conflicto creado por los elementos obreros de nuestra población.

Resumen

La huelga se encuentra como ayer: paralizada.

Parece, sin embargo que existen tendencias á mejorar, pues existen, como antes hemos dicho, enemigos á estas manifestaciones que no son motivadas para lograr el bien del obrero.

No consta que en algún taller se ha reanudado el trabajo á medio día.

Nuestras autoridades trabajan activamente á fin de solucionar el conflicto obrero.

El constante y activo cuerpo de Seguridad y Vigilancia no descansan un momento; á toda hora del día se ve por las calles á los dignos Jefes del Cuerpo, del Teniente y Sargento y demás clases é individuos, siguiendo la pista de algún sospechoso y disolvien- do algún pequeño grupo.

A la hora de cerrar nuestra edición de hoy, el aspecto de la población es completamente tranquilo.

En Concentaina

También á esta villa han llegado los ecos del movimiento actual.

Ayer suspendieron los trabajos las numerosas fábricas de zapatos de aquella localidad.

Una comisión visitó la fábrica de papel de los señores Gisbert Terol, cuyos obreros secundaron la huelga.

Lo mismo se hizo en la fábrica de cartón de don Francisco Merín.

Noticias recibidas hoy nos dicen que todos los oficios han reanudado los trabajos.

En Sevilla

Detención de anarquistas

Madrid 21-14

(Recibido á las 15'42)

Comunican de Sevilla que la huelga mejora notablemente.

Acaban de ser detenidos tres instigadores á la huelga.

Conducidos al Juzgado se les encontró gran cantidad de hojas antimilitaristas.

Créese que se hallan en comunicación con otros obreros de provincias.

De los reconocimientos practicados resulta ser uno de ellos un temible anarquista.

Están incomunicados.

En Bilbao

Terminó la huelga

Madrid 21-15

(Recibido á las 15'52)

El gobernador civil de Bilbao ha enviado un telegrama urgente participando que ha terminado la huelga de miles de obreros.

Solo hay pendiente de solución la huelga parcial de carreteros cargadores del muelle.

En Barcelona

Sociedades disueltas

En toda Cataluña reina tranquilidad.

Han sido disueltas esta mañana todas las sociedades de carácter anarquista.

Al hacerse pública esta noticia se ha visto alguna agitación.

En León

Esta mañana se ha intentado lograr el paro de los ferroviarios.

Estos se han negado.

En Valencia

Renace la calma

Se ha recibido esta mañana un despacho del Capitán general de Valencia diciendo que la tranquilidad es completa en la capital y provincia.

Ha ordenado el señor Echagüe que regresen á sus respectivos destinos las tropas que llegaron á Valencia para sofocar el levantamiento revolucionario.

Añade que han terminado las obras de reparación de vías de comunicación.

En Alcira, Carcagente y Cullera aunque nada anormal ha ocurrido no obstante la autoridad está apresurada por si se reprodujeran las alteraciones de orden.

En Galicia

Han llegado noticias de la Coruña, diciendo que á medio día han entrado los obreros á trabajar en la Dársena.

También dicen del Ferrol que en el Arsenal trabajan obreros ingleses y algunos españoles.

En Madrid

(Recibido á las 15'42)

Algunos han comenzado a trabajar.

Con los periodistas

Habla Canalejas

El señor Canalejas nos ha recibido

diciéndonos:

«El señor Echagüe me dice que responde que todo concluirá hoy.

Si queda algo inciso lo pulverizaremos.

Me dicen de Valencia que la mayoría de los amotinados fueron engañados y otros comprados.

Aquellos se retirarán.

Por ahora solo quedan escorias.

De tres mil quedan trescientos y con todos acabaremos.

Un ofrecimiento

El presidente del Club Montañés automovilista ha visitado esta mañana al señor Canalejas ofreciéndole sus autos para el servicio de correos.

El presidente agradeció altamente este ofrecimiento añadiendo que se aprovechará en caso necesario, de aquellos vehículos.

Huelgan todos los coches

Lá huelga general, proclamada únicamente por el Comité de sociedades obreras solo se extiende á los coches.

Conflicto marroquí

En Madrid

(Recibido á las 16'22)

Algunos han comenzado a trabajar.

Tiroteo en Melilla

Telegrama oficial

En el ministerio de la Gobernación

se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

Al amanecer el enemigo, formando

grupitos, tiroteó á nuestras tropas si- tuadas en la orilla opuesta del Kert,

Otro grupo agredió por otro lado.

La artillería disparó desalojando el terreno.

Las ametralladoras causaron muchas bajas vistosas.

Ha sido herido un cabo.

Siguen las precauciones

Tropas á Melilla

Valencia 21-15

(Recibido á las 18)

Han salido á bordo de Austria March para Melilla 400 soldados.

Han sido vitoreados en el momento

de partir.

En Madrid

(Depositada en Madrid esta confer-

encia á las 14'10 y entregada en esta re-

dacción el 21 á las 8'25)

Coacciones

En los barrios extremos han ocurrido

pequeñas coacciones, que no merecen

ser trasmitidas

Canales no tiene automóvil.—Los

chaufeurs

Han secundado la huelga de carreteros los chaufeurs de los ministerios.

El señor Canalejas para ir al despa-

cho de la presidencia y al Palacio ha te-

nido que servirse, y lo mismo los demás ministros de autos particulares.

El Presidente detenido

Ha sido detenido por orden superior el presidente de la sociedad de carreteros.

Acaba la huelga?

Se da como seguro que al final de la presente semana quedará terminado el movimiento obrero en toda España.

Sociedades anarquistas

Hoy ha medio día ha dispuesto el gobierno que se proceda á la disolución de todas las sociedades anarquistas,

Más del Ferrol

20H 20 Madrid 21, 14 25

(Recibido á las 15'40)

En el Ferrol huelgan todos los oficios excepto los dependientes del estado.

Se ha enviado un barco con 500 hombres.

Valencia 21 á las 14-18

(Recibido á las 16-30)

Tranquilidad

Reina tranquilidad absoluta.

Han salido para Cullera gran número de tropas, un Juez instructor, un asesor y el gobernador militar.

Se han incautado diligencias por los sangrientos sucesos.

Algunos han comenzado a trabajar.

Cañoneo

Ánade el mismo telegrama oficial

que nuestra escuadra continuó cañoneando los poblados de la costa.

Movimiento de buques y tropas

Al regresar el crucero Cataluña va

frente á Yazanén, acudiendo en su auxilio el «Carlos V» y «Recalde».

Ha llegado á Nador un batallón del Mallorca.

Otras noticias

Es exacto que se hayan declarado en huelga que trabajan en las obras de tráfico de las aguas.

—Las prácticas de tiro, según dicen de Ceuta, las empezarán mañana las baterías de defensa en las estribaciones del fuerte el Renegado.

—Han llegado á Tánger gran número de emisarios que reclutan combatientes para la harka enemiga de España.

Dicho emisario se han dedicado a comprar armas, no habiendo obtenido ventaja en esta comisión.

La escuadra inglesa

Valencia 21 17 20

(Recibido á las 18-15)

Acompañados del señor Alcalde han

visitado los marineros de la Escuadra inglesa varios monumentos.

También iban acompañados de una comisión de concejales.

En el Palacio municipal ha sido abusado con un Champagne de honor.

Esta noche se les dará una comida de honor á bordo del buque almirante.

ADVERTENCIA

La hora de cerrar la presente reci-

bimos un telefonema urgente, muy ex-

tenso, que resulta un verdadero enig-

ma, no sabemos si por descuido de

nuestro activo correspondiente por la cen-

sura.

Parece que se trata de la detención

de un peligroso anarquista al que se le

han encontrado documentos y clases

basadas en figuras geométricas origina-

lismas.

Por no retardar la tirada del núme-

ro no lo reexpedimos á Madrid.

NOTICIAS

—El cónsul de España en Sidi Bel-

Abdes participa al ministro de Estado

el fallecimiento de once súbditos espa-

oles.

Entre los fallecidos figuran los si-

guientes de esta provincia:

Alfonso Juan, de siete años, de El

che.